



Gran angular

RAÚL RODRÍGUEZ CORTÉS

Narco videoescándalo en Morelos

Que al menos 18 de los 36 presidentes municipales de Morelos pudieran estar relacionados con la delincuencia organizada o tener algún tipo de acuerdo con grupos criminales, es una presunción que investigan la FRG y la Fiscalía del estado y que le ha robado el sueño y la calma a la gobernadora morenista Margarita González Saravia.

Apenas el viernes pasado ella rechazaba que Morelos se hubiera convertido en refugio de delincuentes, a la vez que cesaba de la dirección del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos (CECYTE) al expresidente municipal de Cuautla, Raúl Tadeo Nava, su amigo de toda la vida, influyente operador político y exaspirante al liderazgo de Morena en Morelos.

Hace unos días, sin embargo, el medio nacional W Radio hizo público un video en el que Raúl Tadeo Nava (en imagen pixelada que peritos confirmarían que corresponde a él) está reunido con los actuales municipales de Cuautla, Jesús Corona Damián del PAN, y Atlalhucan, Agustín Toledano Amaro de la coalición PRI-PAN-PRD, Júpiter Araujo Bernal "El Barbas", líder en la región oriente de una célula del cártel de Sinaloa dedicada a la extorsión, cobro de piso, secuestro y asesinato, y "El Milton", jefe de la Unión Tepito en el estado.

Aunque Raúl Tadeo Nava ha sido señalado de relacionarse con el narco desde antes de que fuera alcalde de Cuautla, siempre ha sido impulsado y protegido por Margarita González Saravia. Es ella quien lo ha apoyado para alcanzar cargos públicos, incluidos los últimos intentos fallidos de hacerlo diputado local, diputado federal y dirigente de Morena en Morelos, intento en el

que también fracasó la maniobra de hacerlo delegado con funciones de presidente como en su momento lo fue Ulises Bravo con el hoy también emprobleado, aunque ya blindado con fuero por Morena en San Lázaro, exgobernador Cuauhtémoc Blanco.

En agosto de 2023, Raúl Tadeo Nava fue acusado y detenido por el presunto desvío de varios millones de pesos provenientes de cobro anticipado del impuesto predial cuando fue con los colores del PRD presidente municipal de Cuautla (2016-20018). Actualmente -según se sabe- sigue su proceso en libertad.

Se dice que después de los fracasos en su promoción política, González Saravia le dio como premio de consolación la dirección del CECYTE bajo las órdenes de Javier García "El Gato", actual jefe de oficina de la gubernatura, quien también ha sido su padrino.

A "El Gato" se le conoció como el principal gestor de apoyos para la campaña de la mandataria morenense y también se le acusa de presuntas relaciones con grupos de la delincuencia organizada desde que era operador político del exgobernador perredista Graco Ramírez.

El recientemente nombrado fiscal de Morelos, Edgar Maldonado, informó que la investigación de este asunto corresponderá a la FGR, mientras que el secretario de Seguridad estatal, Miguel Ángel Urutia, confirmó que el video difundido es real, no producto de la inteligencia artificial. El secretario federal de Seguridad, Omar García Harfuch, confirmó que la FGR ya inició una carpeta de investigación del video y del presidente municipal panista de Cuautla, Jesús Corona Damián. Este último dijo que estaba firme en su cargo, pero no desmintió haber participado en la reunión mostrada por el video. ●